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COMPTE RENDU 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DES CLUBS saison 2023/2024 
Salle stade Rébeilleau - Poitiers 

Du 18 janvier 2025 à 17h 
____________________ 

 

Clubs présents : 
 
US CHAUVIGNY -ASN LOUDUN- CEP Poitiers Aquatique- CSAD Châtellerault - CN MONTMORILLON- CN JAUNAY CLAN- 
DAUPHINS DE Châtellerault - CN NEUVILLE DE POITOU - ASPTT POITIERS - STADE POITEVIN NATATION - US Civray - 
CN Isle Jourdain 
1 club absent : Poitiers Waterpolo. 
Le quorum est atteint (4013 voix pour 4057), l’assemblée peut donc délibérer. 
 

Assemblée ordinaire : 

 
Membres du comité présents : BRUNE Héloïse, FITOUR Amélie, GENRE Véronique, GOUX Jacques, GUICHARDET 
Martine, JAM Vanessa, LECLERC Claude, MADELEINE Marina, MEHEUX-DRIANO Yann, PASQUIER Fabien, ROCHAIS 
Morgan, ROUGER Patrick, SENE Catherine et GUILLOTEAU Jennifer 
 
Membres excusés : Anne PERAT, Xavier LEMERCIER et Yves PERRAUD 
 

Personnalités ayant pris place à la tribune : 
 
Mr Patrick ROUGER : Président du Comité Départemental 
Mr Yann MEHEUX DRIANO : trésorier du Comité Départemental. 
Mme Jennifer GUILLOTEAU : secrétaire du Comité Départemental. 
 

Après appel nominatif des clubs et des membres du comité 
US CHAUVIGNY -ASN LOUDUN- CEP Poitiers Aquatique- CSAD Châtellerault - CN MONTMORILLON- CN JAUNAY CLAN- 
DAUPHINS DE Châtellerault - CN NEUVILLE DE POITOU - ASPTT POITIERS - STADE POITEVIN NATATION - US Civray - 
CN Isle Jourdain 
 

Ouverture de l’assemblée générale par le président du Comité Départemental 
de la Vienne de Natation, M ROUGER :  

Mesdames et Messieurs, Chers membres, chers bénévoles, chers nageurs et nageuses, chers parents 

Je suis ravi de vous accueillir aujourd'hui pour ma 1ère assemblée générale en tant que président et je vous présente 
tous mes vœux pour cette nouvelle année. 

Je tenais à remercier l’ancien président Yann pour ces 20 années de présidence et de travail acharné et l’ancien 
secrétaire Yves pour son dévouement et son attachement à la natation. 

C'est donc avec grand plaisir que nous nous retrouvons pour faire le point sur l'année écoulée, pour échanger sur les 
réalisations, les réussites et les défis que nous avons rencontrés. 

Cette année olympique a été riche en événements et en émotions avec entre autres les JO et les JP où la natation et la 
paranatation ont été mise à l’honneur avec de nombreuses médailles. 

Lors des compétitions locales, régionales ou nationales, nos nageurs ont su faire preuve de détermination et de 
persévérance. Nous avons vu de nombreux records départementaux battus, des performances remarquables. Les 
résultats obtenus témoignent de la qualité de votre travail et de la passion que chacun d’entre vous met dans cette 
belle et difficile discipline. 



 
Mais au-delà des performances sportives, notre objectif commun reste de promouvoir la natation sous toutes ses 
formes : d’abord comme un sport de santé, de bien-être et d’initiation, mais aussi comme un levier pour l’éducation, 
la cohésion sociale et l’inclusion. 

Je tiens à saluer l’investissement des bénévoles, des entraîneurs, des parents et de toutes les personnes qui œuvrent 
au quotidien pour le développement de la natation dans le département de la Vienne. Votre engagement est précieux 
et indispensable à la réussite de notre projet sportif. 

Cette Assemblée Générale est également un moment privilégié pour échanger, pour poser des questions, pour 
débattre et pour réfléchir ensemble à ce qui nous attend. C’est en partageant nos idées et nos réflexions que nous 
pourrons avancer et construire l’avenir de la natation dans la Vienne. 

Malheureusement la conjoncture actuelle est compliquée pour tous (comité ou clubs) et nous allons devoir prendre 
des décisions difficiles. 

Je vous remercie encore pour votre présence et votre implication, et je vous souhaite une très bonne Assemblée 
Générale. 

Merci à tous. 
  

Approbation du CR de l’AG du 27 janvier 2024 : 
Le compte rendu est adopté à l’unanimité. 

 
Rapport Moral et d’Activité : 

Chacun sait que la fin d’une olympiade met un terme à nos mandats. En raison d’un calendrier très chargé 
par les nombreuses élections : comité, ligue et FFN, nous avons été amenés à élire un nouveau comité avant 
que la saison sportive ne soit terminée. Ainsi notre Assemblée générale ordinaire s’établit aujourd’hui. 

Nous ne pouvons pas passer sous silence, les brillantes prestations des représentants de chaque discipline 
de notre sport aux jeux olympiques organisés à Paris en 2024 et certains résultats ne peuvent que nous 
conforter et nous impliquer davantage dans notre démarche. 

Depuis quatre années, nos licences ne font que progresser pour dépasser le nombre symbolique de 4000, ce 
qui n’est jamais arrivé depuis la création du comité départemental. 

Notre représentativité auprès des institutions reste forte et nos rapports avec celles-ci (conseil 
départemental, CDOS, SDJES Service Départemental à la Jeunesse à l’Engagement et au Sports, 
Futuroscope) permettent de continuer nos actions envers les jeunes. 

Merci à ceux qui travaillent à l’élaboration des programmes, en l’occurrence l’équipe technique 
départementale. Les compétitions sont de très bonne facture et également très attractives pour les plus 
jeunes. 

Malgré les aides précieuses de l’état, du département et de la ligue, notre trésorerie rigoureuse reste fragile 
d’autant plus que cette année, nous n’avons pas pu réaliser indépendamment de notre volonté 2 
compétitions majeures pour le comité. 

Avant de passer en revue l’année écoulée, Bienvenue à notre nouvel agent de développement et il convient 
de l’intégrer courtoisement. 
L’analyse administrative. 

 En natation course annuelle et estivale, nous avons toujours un programme très chargé en journées 
de compétition : 14+8. Compte tenu des engagements prévisionnels, certaines compétitions sont bi-
départementales. 

 Le 13e meeting 86, prévu le 30 et 31 mars, connaissait un regain d’inscriptions et de clubs 
participants. Hélas, la crue soudaine de la Gartempe allait réduire à néant ce rassemblement. Ce fut 
un week end très triste pour le comité et également pour le club support de Montmorillon qui sera 
privé de piscine pour une longue période et sans parler des frais, voire pertes, induites par cette 
annulation. 

 Les craintes pour le Trophée de l’eau libre, prévu pour le 2 juin, allaient se confirmer dès début mai. 
Toutes baignades seront interdites dans le lac de St Cyr en raison du retour des cyanobactéries. 



 

Malgré le changement de date et à nouveau ne pas subir, il y a lieu de trouver un autre site pouvant 
accueillir cette épreuve et également, les équipements nécessaires. 

  Indépendamment des compétitions, 4 rassemblements ou stages ont été effectués pour les jeunes et 
juniors. 

  La formation des officiels est nécessaire pour la bonne conduite de nos compétitions. Il y a eu 3 
formations chrono, 2 pour juge, 1 pour starter et 1 pour l’utilisation du quantum lors du championnat 
de France de sauvetage. Merci à tous pour votre investissement. 

 
L’analyse sportive 

Avec 4057 licences enregistrées soit une progression de 100 par rapport à la saison précédente, le comité 
est satisfait et remercie les clubs pour leurs efforts de recrutement et de prise de licences. Entre autres, cela 
permet d’avoir une meilleure ristourne de la part de la Ligue. 

Quitte à se répéter, les compétitions ont besoin d’officiels ainsi que de personnes compétentes pour 
validation des résultats avec utilisation du chronométrage semi ou entièrement automatique. Il y a lieu de 
maintenir une pression forte sur les diverses formations ayant lieu. 

Quelques points à retenir par discipline, les responsables de chaque commission pourront rajouter 
quelques mots. 
 
Natation course clubs annuels : 

Les équipes benjamines de la Vienne, à la coupe de France des départements à Périgueux, se classent 5ème 
en filles et 3ème en garçons sur les 9 départements présents. Le département de la Vienne se classe à la 
53ème place nationale. 

Au classement des clubs :  

Club National Régional Nageurs classés Points 

SPN POITIERS 40 1 117 11754 

AS POITIERS 86 167 11 98 5590 

DAUPHINS CHÂTELLERAULT 392 43 59 2743 

C.S.A.D-CHATELLERAULT 533 52 35 1534 

AS NAGEURS LOUDUN 673 65 23 676 

US CHAUVIGNY 740 71 23 410 

CN MONTMORILLON 800 83 9 197 

En 2023 : 5 clubs ont participé aux interclubs toutes catégories avec 6 équipes D et 8 équipes M. 

En 2024 : 5 clubs ont participé aux interclubs toutes catégories avec 9 équipes D et 11 équipes M. Pas de 
poule régionale. 

Natation estivale :  

Les 4 clubs ont participé au programme proposé. A l’issue du championnat régional, a eu lieu la finale des 
interclubs et critérium national à (64) St Jean Pied de Port, seuls les clubs de Neuville de Poitou et de Jaunay 
clan seront présents.  

Au classement des clubs : 

Club National Régional Nageurs classés Points 

CN NEUVILLE-DE-POITOU 4 2 87 9834 

US CIVRAY 43 11 33 1470 

CN L'ISLE-JOURDAIN 44 12 18 1448 



 

CN JAUNAY-CLAN 48 13 34 1235 

Compte tenu de la distance, donc frais conséquents, 2 clubs (CN Neuville et Civray) ont participé aux 
interclubs TC de Mauléon (64). 

Les maîtres 

4 clubs classés cette saison. Présence très nombreuse du club de l’ASP86 aux différents championnats 
régionaux et de France (bassin de 25 et 50m), avec quelques résultats flatteurs pour certains.  

Au classement des clubs : 

Club National Régional Nageurs classés Points 

AS POITIERS 86 25 2 40 6501 

DAUPHINS CHÂTELLERAULT 158 16 11 2158 

SPN POITIERS 471 44 1 117 

AS NAGEURS LOUDUN 473 46 3 100 

Water-polo : 

En régional, le club de Loudun a engagé des équipes de jeunes avec de belles satisfactions : en U13, l’équipe 
est sur le podium et en individuel, 3 poloïstes ont été sélectionnés en équipe Nouvelle Aquitaine. Candide 
Maillet en U14F a été sélectionnée en National. 

En national, 2 clubs (Loudun et Poitiers waterpolo) se sont engagés en national 3 avec toujours un excellent 
résultat pour Poitiers waterpolo 1e, lequel, en phase inter-ligue ira jusqu’à la demi-finale disputée à Rouen.  

Parmi le top 10 des buteurs en N3 NA, il y a 3 poloïstes de Poitiers et 1 de Loudun.  

Un autre club : Neuville de Poitou pratique cette discipline mais de façon ludique.  

Natation artistique : 

Le club de Loudun pratique toujours sous forme d’éveil et ambitionne d’accéder au niveau fédéral. 

Le CEP Poitiers Aquatique est engagé dans la pratique compétitive. Outre les synchronats et les 
championnats régionaux et inter-régions, en catégorie junior N2, Sarah Rossignol- Brissonnet termine à la 
6e place en solo libre à Pujols zone sud -ouest le 9-10 mars et ainsi 1e de Nouvelle Aquitaine. 

Comme chaque année, le club termine brillamment sa saison par le gala de Poitiers du mois de juin.  

Eau libre : 

La seule compétition du département inscrite cette année comme une étape de la coupe de France, nous 
n’avons pas pu l’organiser pour raisons sanitaires. La recherche d’un nouveau site avec tous les avantages 
que nous avions à St Cyr ne sera pas simple.  

A mentionner, l’excellente place de Prou Christophe qui termine 1e de la coupe Nouvelle Aquitaine.  

En conclusion 

Malgré les déconvenues des 2 compétitions annulées et majeures pour le comité, nous pouvons être 
satisfait des résultats obtenus dans les différentes disciplines  

Sans vous les clubs et sans l’aide de l’équipe technique départementale, nous n’aurions pas pu faire tout ce 
travail. Certains diront qu’il faut encore aller plus loin, hélas, notre contribution financière est largement 
dépendante d’une trésorerie rigoureuse mais fragile.  

Merci à l’équipe technique départementale et aux clubs, merci à la ligue. 

Merci également à nos partenaires privilégiés : Conseil départemental et CDOS. Merci aux municipalités et 
à nos donateurs.  
Nageuses, Nageurs, Entraîneurs, Mesdames, Messieurs, au nom du comité, merci pour vos actions et bonne 
saison 2024/2025.  



 
 
Le rapport moral et d’activité est adopté à l’unanimité. 
 

Présentation du rapport financier : 
Le rapport est commenté par Mr MEHEUX DRIANO. Le résultat de la saison passée (1/10/23 au 30/9/24) est 
déficitaire de 8352,84 €. Cela est du principalement aux deux actions (meeting 86 et journée eaux libres) annulées et 
au remboursement du prêt ayant servi pour l’achat du chronométrage semi-automatique. 

 
 
Rapport des vérificateurs aux comptes  
 

Conformément à la mission que vous avez confiée à Patrick ROUGER à l’assemblée générale des clubs de la 
Vienne du 27 janvier 2024 nous avons procédé à la vérification des livres et pièces comptables du Comité 
Départemental de la Vienne de Natation le 10 janvier 2025 en présence du trésorier de la saison passée 
Claude LECLERC. 
Sont également présents, Yann MEHEUX-DRIANO ancien président du CD et nouveau trésorier depuis le 
9/10/2024, Laurie BRILLAND qui me remplacera dans cette mission pour la saison à venir (validation à faire 
en AG du 18/01/2025). 
Les écritures enregistrées résultent bien des documents présentés. 
Néanmoins, l’examen exhaustif des factures et pièces montre quelques manques dans le suivi des 
documents : 

 Dépenses de 179,88€ sans justificatif : abonnement annuel de ZOOM résilié en 2024 (écriture D81), 
pas de facture fournie par ZOOM 

 Dépenses de 80,90€ par CB sans justificatif (écriture D60) 

 Dépenses de 6€ par CB sans justificatif (écriture D147) 

 Dépenses de 110€ par chèque sans justificatif (écriture D102) : location matériel d’éclairage pour le 
meeting de Montmorillon 



 

 Dépense de 450€ par chèque sans justificatif (écriture D153) : frais d’inscription pour être une étape 
de la coupe de France Eau Libre, la FFN ne fournit pas de facture 

Les justificatifs doivent arriver plus rapidement au trésorier 
 
Le résultat financier de la saison 2023/2024 est en déficit de 8352,84€  
Ce déficit est expliqué par 2 actions déficitaires et l’emprunt effectué pour l’achat du matériel de 
chronométrage automatique : 

 Meeting de Montmorillon : déficit de 950€ en prenant en compte les charges de salaires 

 Trophée Eau libre : déficit de 566€ en prenant en compte les charges de salaires. 

 Ces 2 événements annulés impliquent une perte de recettes estimée à 2000€ 

 Remboursement prêt achat de matériel : 4176€. 
Les charges fixes mensuelles du CD86 (salaires et frais de téléphone) vont diminuer suite à l’arrivée du 
nouvel agent de développement. 
Examen des recettes : 

Les recettes sont issues des engagements aux compétitions, des subventions, de la participation des 
clubs et de la ristourne des licences. 

La location du matériel de chronométrage pour les CF de sauvetage a rapporté 1500€ au CD86 
 
Piste pour diminuer le déficit : 

 Augmenter le prix des engagements des compétitions départementales ce qui avait été proposé 
l’année passée 

Il y a actuellement sur les différents comptes du CD à date environ 7500€ avec des recettes à venir de 3500€ 
(ristourne licence) ce qui représente un fonctionnement de 3 mois environ. 
Au vu de ces constats, la situation financière du CD reste difficile mais nous certifions la bonne tenue des 
comptes et vous invitons à accorder le quitus au trésorier. 
 
Rapport adopté à l’unanimité et quitus est donné au trésorier. 
 
Le président propose à l’assemblée générale d’adopter l’augmentation des engagements aux compétitions à 2€. 
Contre : CN Neuville et US Civray 
Abstention : aucune 
 
L’augmentation du tarif des engagements est adoptée par l’assemblée générale avec 3573 voix pour et 440 voix 
contre 
 
La présidente du CN Neuville prend la parole pour expliquer les raisons de son vote : La saison estivale est moins 
longue et nous n’avons pas les mêmes moyens mis à disposition (agent de développement, matériel) pour les clubs 
annuels, les engagements devraient donc être différents. 
La présidente du SPN répond que les clubs annuels ont les mêmes difficultés puisque plus de compétitions. Rappel 
14 pour les compétitions clubs annuels et 8 compétitions pour les clubs estivaux. 
Le trésorier répond que la participation forfaitaire des clubs est de 250€ pour les clubs annuels et 150€ pour les clubs 
été. C’est la raison pour laquelle le tarif des engagements est le même. 
Le président précise que le matériel de chronométrage peut difficilement être mis à disposition l’été car il n’y a pas 
assez de personnes formées pour son utilisation (2 seulement). Une différence de prix a été envisagée lors du 
dernier CODIR mais elle n’a pas été retenue après le vote. 

 
Présentation des rapports des commissions : voir annexe 
Maitres et eau libre ; 
Présentation faite par Jennifer GUILLOTEAU 
 
Water-polo  
Présentation faite par Patrick ROUGER 
 
Natation artistique : 
Présentation faite par Lydia FERNANDES 



 
 
 Natation estivale 
Présentation faite par Patrick ROUGER. 
 

Officiels : 
Présentation faite par Morgan ROCHAIS. 

 
Natation courses « annuelle »  
Présentation faite par Axel BRUNET. 

 
Récompenses exceptionnelles 
Yves PERAUD pour ces nombreuses années passées au CD86 en tant que  membre puis secrétaire du CD86 
Delphine RIVIERE pour ces 12 années passées au CD86 en tant qu’agent de développement. 
 
Allocution des personnalités : 
Le président de la ligue Nouvelle Aquitaine Jean Marc LANDAIS est représenté par Marina MADELAINE qui l’excuse. 

 
Clôture de l’assemblée générale : 

Au cours de cette année, nous avons réalisé de nombreux succès, grâce à votre dévouement et à votre passion pour la 
natation. Nous avons également rencontré des défis, mais ensemble, nous avons trouvé des solutions et des moyens 
de progresser. 

Je voudrais à nouveau exprimer ma gratitude envers les bénévoles, nos partenaires et tous ceux qui ont contribué à la 
réussite de nos actions. Votre soutien est inestimable et nous nous sentons fort de savoir que nous avons une telle 
communauté. 

Pour l'année à venir, je suis impatient de voir ce que nous pourrons accomplir ensemble. Continuons à nous soutenir 
mutuellement, à nous motiver et à viser de nouveaux sommets.  

Merci à tous et à très bientôt pour de nouvelles aventures. 

Le Président convie celle-ci au verre de l’amitié. 
   

Fin de l’Assemblée Générale : 19h00 
 
Fait le 22/01/2025  
La secrétaire        Le président 
Jennifer GUILLOTEAU       Patrick ROUGER 
       

 


